

A-10 X=エーツ病に対する高压酸素療法の経験(第1報)

(于葉勞災病院耳鼻咽喉科) 河野 勇・鎌田慶市郎・海野久光

耳鼻咽喉科領域疾患の高圧酸素療法の文献は調べた範囲に於けることは見当つかない。われわれは今回近代病として増加しつゝあるエーリル病をヒヤリハット、本症に高圧酸素療法を試みたので報告する。我々はエーリル病の18例1年以内にエーリルが発生して以来尚との本態は不明とされ内耳病変に加え外耳炎、誘因因（自律神経系、内分泌系、水分代謝系等）が周存し全く複数疾患との診断で止った。又この耳病変はつづけてリソルバ無し、血管系の変化未定説が主である。本症の治療は又確々行われて居るが何れも薬物を主とするものである。われわれは高圧酸素療法にかけた血流、組織の酸素分压変化に注目し本症との密接を思つた。今回はオーディオと之の既例の本症患者の経験と主として自覚症状の面下りとの効果を述べ、才2例以下で裏づけと至る実験的、検査結果からその成績を述べ行なうと思ふ。病例は廣島労災病院耳鼻科で清水正樹氏の是非下自、他意的12例=エーリル病とされたもの全例である。アドカラ高圧酸素室（型式 IN-302）を使用した。加圧は5~10分、減圧は1.6 kg/cm²まで加圧し20分間休止し、減圧5~10分、1日1回原則にて。

第1例は×=エール病新鮮例で発作翌々日より受診、他の療法を一切行かず本療法を施行した。3回目よりけいれい×マイ、嘔吐、耳鳴発作が消失し5回終了後退院した。2ヶ月後、現在再発はない。

次之例は1年余より屢々等作性に発症をあびし25才、ステロイド下のモン療法等反応の薄弱な薬物療法を最初で示すことなく経過して11ヶ月後、平療法5～6回目より諸症状と平行して腰痛が出現し24回終了後退院した。現无予後観察中である。

才了例12 漢年未平瘡口下や承あひ103事初療法、内耳の手術治療を試み5か月
後。2~3日の1度の発作、癲癇止む2ヶ月。本療法開始2週目。發作分類12回
後、以前頭痛感、人2個以上は3回可耳鳴、生理性4回で退院した。以後1ヶ月
経過可らず全く止矣。癲癇発作はおこしてない。

次に例は半甲型のメニエー症、3回目の療法後メニエーは消失した。12回で医院
にて耳鳴、頭痛は改善し得た。

第5例はひどい×2ヶ月で左膝をあてて入院、3回終了後も、筋力は元に戻るが腫脹感と疼痛の併存が続いている。

第6例：广田因蛇咬，左臂轻快，尚能续中。

以上二回の経験であり、今かにその効果は云々してないが、本療法中より他の治療を行わざかつて更に一本は試みられること一月後と思われる。尚副作用は全く残らなかった。治療開始後は漸く内膜の出血は今後も問題で無い。他量的検査成績等もあわせて方上報を報告した。